
 
 

 

PROCÈS-VERBAL ASSEMBLÉE GÉNÉRALE 

SECTION BADMINTON SAISON 2022-2023 
 
 
Le mardi 27 juin 2023, à 19h30, s’est tenue l’Assemblée Générale de la section au Collège Germaine Tillion. 
 
Séance ouverte à 19h30. 
 
ORDRE DU JOUR : 

- Rapport moral 
- Rapport financier 
- Rapport sportif 
- Ouverture vers la saison prochaine 
- Séance de questions/réponses 

 

PRÉSENTS (22) : Benjamin SNACEL (Président), Yann ARTERO (Trésorier), Antoine VALANCE (Secrétaire), Renaud GRAVIER 
(membre du Conseil d’Administration), Hugo JANIN (membre du CA), Lionel DURNAIAN (membre du CA), Charlotte BRES 
(membre du CA), Stéphane BOTTAU (membre du CA), Maxime HOYER (membre du CA), Sandrine PERO (membre du CA), 
Paul MANENQ, Laurent BACHER, Emilien ANDRE, Julie STRADY, Amandine PERO, , Kilian AGOSTINO, Valère PASIN, Léa 
SYLVI, Antoine BOISLIVEAU ZIKA, Axelle SIGOT et la famille NIQUET. 

 
ABSENTS excusés : Sylvain FREQUELIN, Théo VAUR, Gabriel MARTIN, Laure FADDA, Morgan FADDA, la famille BIGGI, 
Dara-Roth SENG, Jérémy NORMAND, Clémence JOANNES, Fabienne MOREL et Mathilde FREMONT. 
ABSENTS : Les autres licenciés convoqués. 

Benjamin demande qui peut être le secrétaire de séance : Antoine Valance se porte candidat. L’assemblée générale 

approuve à l’unanimité. 

 

En préambule de l’assemblée générale, Benjamin souhaite prendre la parole pour donner son sentiment de tristesse quant 

au très faible nombre de personnes présentes pour l’Assemblée Générale. Il rappelle qu’être dans une association ne 

donne pas droit uniquement de pratiquer son sport mais appelle à des devoirs de s’intéresser à minima au fonctionnement 

du club. Fonctionnement qui nous le rappelons, est totalement bénévole avec des personnes qui s’investissent durement 

tout au long de l’année pour faire tourner un club à 329 licenciés … Le minimum des choses est de pouvoir répondre ou 

non à sa participation à l’AG et de s’intéresser à minima aux actions du club. Benjamin reviendra sur ce point tout au long 

de l’AG. 

 

Présentation de l’AG par Benjamin -> ordre du jour (rapport moral, financier et sportif). Les votes seront prononcés sur les 

rapports moral et financier. 

 

Benjamin rappelle que cette AG est élective et que les mandats seront pour 2 ans conformément aux statuts du SMUC 

Général. Étant donné que la dernière AG élective s’est déroulée le 8 juillet 2021, cette AG est donc élective avec réélection 

d’une liste de candidats pour prendre en charge le bureau (Président, Trésorier, Secrétaire). Cette élection se déroulera en 

fin de séance. 

 



 
 

 

Avant de débuter, Benjamin présente le projet sportif du club actualisé au 31 août 2022. Ce projet a été présenté l’année 

dernière en AG après un retravail léger pendant l’été dernier. Les chiffres proposés sont restés quasiment identiques à 

ceux de la saison 2021/2022. Il est expliqué que si ce projet est voté, il pourra être actualisé ou modifié mais devra passer 

en Assemblée Générale pour être approuvé. 

Un vote est proposé à l’assemblée pour approuver le Projet club jusqu’en 2026. 

Vote du projet club : 22 votes pour, 0 vote d’abstention et 0 vote contre. Le projet club est approuvé. 
 
 
 

RAPPORT MORAL 
 

Benjamin présente le rapport moral : 

 

Nombre de licenciés : 

 

Cette année le club a accueilli 329 licenciés soit 106 licenciés de plus que l’année précédente. Voici le détail par classes 

d’âges : 

 

 2018-2019 2019-2020 2020-2021 2021-2022 2022-2023 

Minibad 8 6 0 6 7 

Poussin 1 1 7 2 3 3 

Poussin 2 7 5 2 8 5 

Benjamin 1 6 13 0 8 15 

Benjamin 2 5 7 5 7 7 

Minime 1 10 13 4 9 5 

Minime 2 10 18 7 11 16 

Cadet 1 13 11 5 7 16 

Cadet 2 17 13 1 9 18 

Junior 1 15 9 6 8 5 

Junior 2 5 6 2 3 5 

Senior 86 85 55 96 138 

Vétéran 1 14 13 9 12 28 

Vétéran 2 17 13 6 16 18 

Vétéran 3 4 8 3 9 16 

Vétéran 4 7 6 1 4 11 

Vétéran 5 3 4 1 6 10 

Vétéran 6 0 0 0 1 5 

Vétéran 7 0 0 0 0 1 

Vétéran 8 1 0 0 0 0 
 

 

Cette augmentation de licenciés est la plus forte jamais enregistrée au SMUC Badminton. 



 
 

 

Concernant les adultes : 

 

Cette forte augmentation d’adultes (227 adultes contre 144 adultes en 2021-2022) s’explique par plusieurs choses :  

- Des entraînements de qualité avec des encadrants de qualité. Le taux de remplissage des entraînements n’a baissé 

que tardivement dans l’année et les créneaux ont été rempli très rapidement (fin septembre, tout était complet 

pour les entraînements). Un cinquième créneau d’entraînement a dû être mis en place pour répondre à la 

demande le vendredi soir à Daumier. Un grand merci à Antoine Boisliveau-Zika pour son aide et son entraînement 

de qualité ! 

- Une communication externe performante. En effet, le club apparaît désormais sur Google Maps depuis fin mars 

2022. En quelques chiffres, la page Google Maps a été vue 9827 fois depuis 1 an, 5257 recherches Google ont 

permis d’afficher directement le lien Google Maps du SMUC Badminton. Près de 200 appels ont été reçus et traités. 

Le site web a été consulté 499 depuis le début de l’année 2023. Cette visité sur Google Maps a permis un bien 

meilleur référencement du club et lui permet d’être aujourd’hui l’une des premières recherches sur le badminton 

à Marseille. 

- Des créneaux en développement. Le créneau du dimanche à Germaine Tillion a été davantage utilisé par 

l’intermédiaire d’un très bon référent gymnase. Cela permet notamment à des familles de jouer ensemble. 

 

Concernant les jeunes : 

 

102 jeunes en 2022-2023 contre 79 jeunes en 2021-2022. 

 

Le nombre de jeunes est revenu à la normale après une deux années impactées par le Covid-19, le nombre n’est cependant 

pas plus haut qu’avant. C’est une année donc normale au niveau des jeunes. 

 

Malgré les efforts liés à la communication externe, le club souffre encore d’un manque de visibilité de nos créneaux dans 

les écoles et sur internet. Un gros travail est à faire pour développer la promotion de notre école de badminton. 

 

Concernant le collectif jeunes, les résultats sont satisfaisants pour une bonne partie d’entre eux. Cependant le manque de 

renouvellement et le peu de nouveaux jeunes limitent l’efficacité du collectif. Des détections sont prévues à la rentrée 

prochaine ainsi que la mise en place d’un deuxième collectif. 

 

Nous sommes toujours labellisés 3 étoiles au niveau de l’EFB et labellisés Club Formateur de la Ligue SUD-PACA, bonne 

nouvelle pour la visibilité du club. Nous sommes le meilleur club formateur marseillais et l’un des meilleurs du 

département et de la région. 
 

 

 

 

 

 

 

 



 
 

 

Le club est bel et bien le club n°1 des clubs marseillais : 
 

 
 

Les créneaux : 

 

Les créneaux adultes ont été bien exploités, tous les créneaux d’entraînements étaient pleins. Un manque de joueurs sur 

les jeux libre est à noter, les créneaux du Collège Château Forbin, de Croix-Rouge et du Collège Les Caillols pourraient être 

mieux exploités. Les créneaux Daumier et Mistral ont en revanche extrêmement bien fonctionné. 

Les créneaux jeunes ont été mieux remplis cette saison. Cependant les créneaux mini-bad et poussins mériteraient d’être 

davantage occupés. Une meilleure communication sur les créneaux jeunes et des journées portes ouvertes dans les écoles 

(notamment primaires) doivent absolument être réalisées la saison prochaine. 

 

Entraîneur : 

 

Sylvain Frequelin est toujours en contrat CDI 13h avec le GSE PAM. Tout se passe extrêmement bien. Nous sommes ravis 

de notre collaboration avec lui. Nous tenons à remercier pour investissement professionnel mais également bénévole, il 

réalise de nombreuses tâches non rémunérées au club et permet d’avancer dans le développement du club. 

 

Sylvain sera détaché la saison prochaine de l’entraînement adultes du mercredi soir de 19h45 à 21h30 2 semaines sur 3 

pour lui permettre de rechercher des sponsors et partenariats avec le club. 

 

Les autres entraîneurs bénévoles ont tous apporté satisfaction avec Théo Vaur, Morgan Fadda, Gabriel Martin, Pierre 

Gassion et Antoine Boisliveau-Zika. Un grand merci pour leur aide apportée tout au long de la saison et leur 

disponibilité/flexibilité pour remplacer quand il y avait des absents. 

 

Emploi de Théo Vaur : 

 

Pour remettre dans le contexte, il y a quelques semaines, Sylvain FREQUELIN nous a annoncé que la Ligue PACA de 
badminton cherchait quelqu’un pour être en contrat d’apprentissage au Pôle Espoir PACA sur la saison 2023/2024 à Aix-
en-Provence et être l’assistant de l’entraîneur principal. L’objectif étant de former un nouvel entraîneur en apprentissage 

Sigle 

(FFBAD)
 09-10  10-11  11-12  12-13 13-14 14-15 15-16 16-17 17-18 18-19 19-20 20-21 21-22 22-23

ASPTT 77 75 52 79 89 81 63 60 60 63 68 7 40 56

BCP

BIM 92 109 128 128 41 131 174

BOUM 107 123 143 149 124 138 146 142 146 125 136 67 133 163

CUMSJ 91 81 76 73 62 67 44

MBA 13 31

MBM puis 

P2P
28 22 12 11 0 0 0 10 12 13 14 11 11 14

SETBM 82 92 82 77 71 78 64 23 26 30

SMUC 127 145 170 193 198 210 235 242 197 229 237 109 223 329

USCM 26 22 21 21 17 16 0 12 10 11

LEVB 24 25

Nombre de 

licenciés
538 560 556 603 561 590 552 581 573 630 583 231 562 761

Nombre de 

clubs
8 8 8 7 6 6 6 7 8 8 5 5 6 6

Anciennement CUMSJ

Nombre de licences par club marseillais

Fusion avec SMUC   



 
 

 

via la Ligue PACA de Badminton puis lui trouver un emploi dans un club de PACA pour la saison 2024/2025. 
 
Renseignements pris et réflexion faite, nous avons décidé de saisir cette opportunité afin de pouvoir proposer un emploi 
CDI 35h au club pour la saison 2024/2025. Cet emploi correspond parfaitement au projet club et rentre dans l’objectif qui 
a été fixé il y a quelques mois avec la recherche d’un emploi en 35h pour la section. 
 
C’est naturellement que nous avons pensé à Théo VAUR (déjà encadrant bénévole au club depuis cette saison) et après 
des discussions avec lui et Sylvain, nous avons entamé les démarches pour pouvoir étudier la faisabilité ainsi que donner 
une réponse rapidement. 
Il a commencé sa formation le 26/06/2023 à Voiron.  
 
Le poste qu’il occupera s’articule autour de 3 missions principales (encadrement, développement, administratif) 

➢ Encadrement  

• Public Jeune 

• Public Adultes 

• Public Scolaires 

➢ Développement / Participation à la mise en place du projet club  

➢ Administratif 

L’ensemble des missions pourront être soumises à évolution en fonction des différents objectifs fixés par le Conseil 

d’Administration en début de chaque saison.  

Nous avons également établi une ébauche de planning pour que Théo puisse être suffisamment alimenté pour travailler. 

Concernant le contrat proposé, nous souhaitons continuer le fonctionnement actuel avec une mise à disposition via le 

CDOS 13, seule méthode pour que le SMUC puisse valider le processus car aucun contrat SMUC ne peut être signé pour 

un encadrant. Attention, Théo sera bien à 100% rattaché au SMUC Badminton (hors éventuelles mis à disposition 

périscolaires, Comité 13, Ligue PACA, FFBaD par exemple). 

 
Pour la saison 2023/2024, nous aurons donc Théo à hauteur d’environ 10h d’entraînement/semaine. Planning à définir 

encore avec la Ligue PACA et Théo. 

 

Événement organisé au/avec le club : 

 

La deuxième année de la commission évènementielle pour sa 2ème année a fonctionné de manière similaire à l’année 

passée mais les évènements ont été un peu moins nombreux et c’est bien dommage … Il faudrait quelqu’un d’investi à 

100% dans cette mission. Elle est toujours en recherche. Elle prendra le rôle de Responsable Evénementiel et intégrerait 

le Conseil d’Administration. 

 

➔ Plusieurs évènements interne réalisés :  

- Stage de démarrage de saison + sortie Canoë Kayak fin août 2022 
- Tournoi/apéro d’intégration fin septembre 2022 
- Soirée pizzas après la Nationale 3 en novembre 2022 
- Semaine ramène ton copain en décembre 2022 
- Soirée Noël Santa Secret en décembre 2022 
- Soirée laser-game en janvier 2023 
- Passage des plumes en juin 2023 

 



 
 

 

➔ Différents évènements intéressants cette saison mais encore peu nombreux, il faudrait pouvoir proposer des 

évènements dans tous les gymnases au moins 1 fois tous les mois/mois et demi pour arriver à rendre plus convivial le club 

et fidéliser l’ensemble des licenciés sur tous les créneaux. Aujourd’hui trop peu de personnes connaissent le 

fonctionnement du club et ne sentent pas assez intégrés au club. 

 

Implication dans le club : 

 

Pour la première année depuis très longtemps, nous avons senti un élan intéressant parmi pas mal de bénévoles dans le 

club qui va au-delà des bénévoles habituels. Nous remercions les personnes investies. Les commissions ont dans 

l’ensemble fonctionnées correctement, c’est un début et il est prometteur. 

 

Cependant, un bémol important est à souligner : le manque d’investissement de beaucoup de licenciés dans le club. 

Beaucoup de messages, de mails, d’informations sont envoyées aux licenciés mais trop peu de monde comprennent que 

sans implication à minima de chaque licencié, le club ne pourra perdurer comme tel. Beaucoup d’entraînements, beaucoup 

de créneaux, beaucoup de choses sont faites pour les licenciés à un tarif extrêmement raisonnable. Nous ne demandons 

pas aux licenciés de s’investir au club de façon massive mais simplement un minimum de retour à nos sollicitations … Il 

n’est pas normal de voir seulement 30 personnes venir aux différents tournois du club donner un coup de main alors que 

nous sommes 329 licenciés, il n’est pas normal de voir que seulement 22personnes soient présentes à l’AG. Quand on 

rentre dans une association = on s’intéresse à minima au fonctionnement de l’association. On compte sur tous les licenciés 

la saison prochaine pour s’intéresser un peu plus au fonctionnement du club et notamment pour remercier 

l’investissement énorme des bénévoles. 

 

Certains bénévoles passent entre 2h et 3h par jour toute l’année pour faire tourner le club, pensez-y et remerciez-les de 

votre présence à certains moments importants de l’année ! Un bénévole c’est précieux, sans bénévole, plus de bad. 

 

Ainsi, et malheureusement, nous constatons une baisse de motivation parmi les organisateurs des évènements, forcément 

les licenciés ne sont pas au rendez-vous quand nous prenons du temps à organiser des choses donc derrière les bénévoles 

s’en retrouvent déçus et il est plus difficile de repartir sur de nouveaux évènements. Fin de parenthèse, mais il faut qu’elle 

soit entendue et diffusée au sein du club. 

 

Dans le même temps, le bureau souhaite modifier le fonctionnement du Conseil d’Administration. Le CA est fourni et la 

prise de décision est plus lente. Une réduction du nombre est ainsi souhaitée pour un meilleur fonctionnement. Une 

proposition de mettre uniquement les membres du bureau + les responsables des commissions est souhaitable. 

 

Toute personne intéressée pourrait ainsi intégrer une commission de son choix sans devoir rentrer au CA. Vous aimez la 

com ? Intégrez la commission communication et faites de la com avec nous et uniquement de la com. Vous aimez les 

évènements au sein du club, faites partie de la commission évènementielle uniquement et vous bosserez sur tous les 

évènements dans l’année. 

 

Ainsi, nous recherchons des bénévoles qui aimeraient s’investir dans les commissions suivantes la saison prochaine : 

- Jeunes 
- Communication 



 
 

 

- Interclubs 
- Evénementielle 
- Tournois 
- Inscriptions tournois 
- Partenariat/Sponsoring 

 

Un détail précis des tâches à faire sera envoyée à tous les licenciés dans les prochains jours et un appel à bénévolat sera 

lancé. Des responsables seront également invités à déposer leur candidature pour intégrer le CA. 

 

Mention spéciale à la commission tournoi qui s’est réunie x fois pour préparer tous les tournois du club, merci à eux. 

 

De manière générale, nous souhaitons remercier l’ensemble des bénévoles investis au club tout au long de l’année, le club 

grandit grâce à vous et votre implication. Merci à vous. 

 

Un bilan par tous les responsables des commissions vous est proposé en annexes. 

 

Projet sur le sport santé : 

 

Poursuite du sport santé cette saison avec Timothée Dupuis au Collège Les Caillols malgré un créneau qui souffre de son 

isolement, 10 personnes environ avec des pathologies ont pu avoir des séances de badminton en lien avec le Comité 13 

de Badminton, le SMUC Sport Santé et l’Hôpital Saint-Joseph. Les retours sont très positifs. 

 

 

 

 

Créneau avec les foyers sociaux : 

 

Les jeudis soir de 19h à 20h30, des jeunes encadrés par des éducateurs de différents foyers sociaux de Marseille sont 

venus au Collège Germaine Tillion pour jouer au badminton. L’encadrement s’est fait par Théo une grande partie de la 

saison. Les retours ont été très positifs mais le manque d’encadrant des foyers n’ont pas permis aux jeunes de venir tout 

au long de la saison. Cela a pénalisé le créneau et l’action conduite depuis 2021 risque de ne pas être reconduite la saison 

prochaine. 

 

Différents retours sur la saison et compte-rendu des différentes commissions : 

 

En août 2021, le Conseil d’Administration du SMUC Badminton s’est réuni pour créer des commissions et le bureau a listé 

les tâches à faire et objectifs à réaliser pendant la saison à venir. Ces commissions étaient autonomes et avaient un listing 

précis des tâches à faire pour éviter une mauvaise compréhension des enjeux de la saison à venir. 

 

Beaucoup de licenciés nous disent : « je veux bien aider mais je ne sais pas comment ». Ce compte-rendu vient donc 

expliquer une bonne partie de ce que chaque membre du CA réalise pendant une saison. 

 



 
 

 

Voici le compte-rendu des différentes commissions. Ces différents retours visent à améliorer le processus des 

commissions, il est pour cela le plus factuel possible –> à retrouver en annexe en fin de document. 

 

Convivialité :  

 

Le projet club présenté en amont fait état de trois axes : le développement de l’école de jeunes, la performance sportive 

et la convivialité. Notre club souffre de la distance entre les gymnases et du fait de jouer sur 7 gymnases différents. Ainsi, 

la cohésion club est plus difficile à mettre en place que dans d’autres clubs. Des évènements doivent ainsi avoir lieu dans 

tous les gymnases tout au long de l’année pour maintenir et développer la cohésion dans les gymnases. Un effort 

supplémentaire devra être fait la saison prochaine pour garder à l’esprit l’axe présent dans le projet club. Cela permettra 

une meilleure fidélisation également des licenciés présents. 

 
Questions éventuelles :  
 
Remarque de Léa Sylvi :  
 
Cette remarque n’a pas pour but de vexer qui que ce soit mais il est compliqué d’accéder au noyau dur du club. Je propose 

que certaines personnes, le bureau, bénévoles engagés, viennent sur les créneaux en début d’année se présenter et afin 

de communiquer sur le fonctionnement de l’association et les tâches à réaliser car certains sont prêt à donner un peu de 

temps – Nous avons une impression d’être illégitime de venir aux événements car ce noyau dur nous semble inatteignable. 

Il y a donc un sentiment d’infériorité des personnes évoluant à Daumier par exemple »  

Remarque aussi sur le créneau du lundi qui est trop élitiste. 

 

Benjamin explique que cela va dans le sens du rapport moral et que du travail sera réalisé la saison prochaine dans ce 

sens. 

 
Vote du rapport moral : 22 votes pour, 0 vote d’abstention et 0 vote contre. Le rapport moral est approuvé. 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

RAPPORT FINANCIER 



 
 

 

 
(Lionel Durnaian et Laurent Bacher quittent l’Assemblée Générale) 
 
Yann Artero présente le rapport financier : 
 
Cette année est une année record en termes de budget, avec une augmentation d’environ 50% de celui-ci passant donc 
de 57000 € l’année dernière à presque 85000€ cette année. 
La principale raison étant la forte augmentation du nombre de licenciés, qui va nous permettre de faire quelques inves-
tissements (poteaux de badminton, raquettes de prêts …) 

 
Comme vous pouvez le voir les chiffres actuels (annexe budget) ne sont pas encore au niveau du prévisionnel mais cela 
s’explique par les subventions qui ne sont pas encore arrivées mais aussi les gains du Tournois des Calanques, à l’inverse 
d’autres charges vont encore sortir comme les locations, les salaires ou encore les frais engendrés par le tournoi. Dans le 
prévisionnel vous pouvez voir un montant de 8000€ apparaitre, si nous n’utilisons pas cette somme, elle reviendra au 
SMUC, mais nous avons déjà commencé les investissements et les continuerons une fois que nous aurons les derniers 
chiffres. Comme chaque année notre objectif sera d’être à l’équilibre. 
 
A titre d’information les principales charges ayant augmenté sont ou seront les frais de licence, en corrélation avec le 
nombre record de licencié et augmentation du coût de celle-ci, qui va encore prendre entre 5 et 10 euros l’année pro-
chaine, et en général tout ce qui a été entrainé par un plus grand nombre de licenciés comme les besoins en volants ou 
encore les inscriptions en tournoi. 
La seconde augmentation est due à la promotion de notre équipe 1 en Nationale 3, avec tout ce que cela implique (dé-
placement, tenues, arbitrage…) 

 
Concernant la saison prochaine, nous faisons notre maximum afin de satisfaire le plus grand nombre tout en gardant 
notre objectif premier de ne pas être en perte, mais suite à l’augmentation des licences de la part Ligue SUD-PACA de 
5€ et la hausse très probable de 1€ à 5€ de la part FFBaD, nous proposons de voter une augmentation de 10€ euros 
toutes les licences pour compenser l’augmentation de la licence fédérale. 
 
Yann soumet au vote l’augmentation de toutes les cotisations de 10€ à partir de la saison 2023/2024 : 
 
Vote de l’augmentation des cotisations de 10€ à partir de la saison 2023/2024 : 20 votes pour, 0 vote d’abstention et 0 
vote contre. L’augmentation des cotisations est approuvée. 
 
En Annexe  

- Budget des stages 
- Budget des tournois (incomplet pour le Tournoi des Calanques) 
- Coût des IC 

 
Questions éventuelles : Néant. 
 
Benjamin soumet au vote le rapport financier : 
 
Vote du rapport financier : 20 votes pour, 0 vote d’abstention et 0 vote contre. Le rapport financier est approuvé. 
 

RAPPORT SPORTIF 



 
 

 

 
Antoine VALANCE présente le rapport sportif : 
 
Les Résultats Collectifs : 
 
Chez les jeunes :  
 
De nombreuses participations aux compétitions jeunes avec les CIJ, CHRJ, CRJ, TDJ, GPJ, CEJ, Top élite, Bad Jeunes avenir 
et championnat de France Jeunes avec des résultats notables.  
 
Léna CONDOMINES vainqueur de plusieurs CRJ Elite, CIJ, du CHRJ, et sa participation au Babolat French International 
Borders. Mention spéciale à Léna pour son investissement et ses résultats qui lui permettent de participer au Dispositif 
Avenir Nationale (DAN) en cette fin de saison. 
Amandine PERO pour sa victoire en CHRJ, ses premières sélections en N3 et sa participation durable aux IC et tournois 
Adultes. 
Océane GRAVIER, pour sa victoire en CHRJ et sa participation durable aux IC et tournois Adultes.  
Gabriel VOISIN pour sa victoire en CRJ. 
Nathan PETERS pour sa victoire au 2ème tournoi des Pirates Mallemortais. 
Rafael NIQUET pour sa victoire au 3° Challenge Bruno Bert. 
Zhifei TANG pour sa victoire en GPJ et sa place sur le podium au CRJ. 
 
Bravo à eux et à l’ensemble des jeunes qui ont représenté les couleurs du SMUC lors des tournois jeunes. Ces bons résultats 
prouvent l’apport des séances du collectif Jeunes et des séances individuelles. Cependant, nous souhaitons inscrire plus 
de jeunes en compétitions et obtenir davantage de résultats. A ce jour, trop peu de jeunes participent aux compétitions, 
ce qui n’est pas logique à la vue des entraînements mis en place. Un travail sera fait l’année prochaine sur le sujet pour 
mieux accompagner les jeunes vers la compétition. 
 
A noter également, la 2nde participation d’Océane et Amandine et la 1ère pour Léna CONDOMINES aux championnats de 
France Jeunes à Mulhouse. Nous tenons à les féliciter pour cette belle expérience. Nous remercions également Théo VAUR 
et Nathan CONDOMINES pour le coaching/accompagnement pendant ces championnats.  
 
Chez les adultes : 
 
Tout d’abord au niveau résultat sportifs, nous avions cette année 7 équipes engagées sur les Interclubs. Les objectifs 
prioritaires fixés en début d’année ont été remplis.  
 
Concernant les IC Nationaux, nous nous classons à la 3ème place pour notre première saison. Des résultats encourageants 
et prometteurs dans l’ensemble pour entamer la prochaine saison.  
 
Concernant les IC régionaux, nous avons obtenus de bons résultats cette année avec :  

- La PN qui effectue une saison en demi-teinte terminant 5ème de PN qui aura su alimenter les équipes du 
dessus/dessous à plusieurs reprises.  

- La R3 termine champion de R3 et accède à la R1 (après proposition de la Ligue SUD-PACA pour passer directement 
de la R2 à la R1). Félicitations à eux.  

 
Concernant les IC départementaux,  

- La D1 termine 3ème de sa poule à égalité de point avec le second, ce qui l’empêche de participer aux phases finales. 
- La D2 termine 2ème de sa poule et a participé aux phases finales. Elle termine 4ème au pied du podium.  



 
 

 

- La D4 se classe 2ème dans leur poule a participé aux phases finales. Elle termine sur la 3ème marche du podium. 
- La D5 termine la saison à la 2ème marche du podium de leur poule et perde contre Fos en barrages et termine 3ème.  

 
Au niveau national et régional, les résultats sont en phase avec le projet club et les objectifs fixés par le bureau.  
Ce bilan positif est a nuancé par le fait que la commission a encore perdu un membre cette année. Antoine explique être 
convaincu que sans la commission qui a eu le mérite d’anticiper et gérer les absences de membre du collectif, les résultats 
auraient été tout autre. Nous remercions donc Sylvain pour son implication bénévole dans cette commission.  
Afin que le projet club ne soit pas compromis par des conflits pour les IC, le nouveau règlement des ICR et les remontées 
de chacun nous pousse à nous adapter. Une nouvelle gouvernance autour des IC a été réfléchi pour l’an prochain avec une 
gestion administrative de la commission en début de saison puis une délégation des tâches aux capitaines. Les équipes 
seront décidées par la commission en début d’année avec un avis consultatif de la part des entraîneurs.  
 
Au niveau départemental, de bons résultats également dans un esprit convivial. Un point d’alerte est le nombre de filles 
dans nos équipes qui nous ont obligé à faire forfait sur certaines rencontres.  
Enfin, l’engagement de certaines personnes n’a pas été régulier tout au long de la saison. Un certain nombre de joueurs 
ont été absents pour divers motifs qui ont mis des équipes en difficultés. Par ailleurs, une meilleure communication entre 
capitaines et membre de la commission est à espérer. 
 
Un rappel quel que soit le niveau, lorsqu’un joueur s’engage en IC, qui plus est dans une équipe ou il y a peu de possibilité 
de remplacement, à participer à l’ensemble des journées.  
 
Le club a sélectionné et a participé à 30 tournois dans la région durant la saison.  
Concernant les résultats individuels maintenant :  
 
Félicitations à Nathan CONDOMINES, Théo VAUR, Audrey VERCELOT, Pauline ROCHE, Samantha BANAS, Sylvain 
FREQUELIN, Julie STRADY, Gaëtan SICARD, Amandine PERO, Océane GRAVIER, Tiphany ANDURAND, Clémence JOANNES, 
Emilien ANDRE, Laurent BACHER, Hugo JANIN, Anais CONDOMINES, Benjamin SNACEL, Corentin FAUVEL, Antoine 
BOISLIVEAU ZIKA, Morgan FADDA, Timothé BELMONTE, Nicolas VOISIN, Maxime HOYER, Florian KOBER, Rémy 
GIOVANNELLI, Fabienne MOREL, Alexis ARGENCE, Gabriel MARTIN, Mélanie FROMANT, Valère PASIN  pour leur(s) 
victoire(s) lors des tournois.  
Le SMUC  
 
A noter également, la participation de Julie STRADY aux championnats de France Vétérans cette année à Gien (45). 
Félicitations à elle.  
 
Questions éventuelles : Néant. 
 
Benjamin soumet au vote le rapport sportif : 
 
Vote du rapport sportif : 20 votes pour, 0 vote d’abstention et 0 vote contre. Le rapport sportif est approuvé. 
 
 
 
 
 
 
 



 
 

 

OUVERTURE VERS LA SAISON PROCHAINE 
 

- Explications de l’emploi de Théo Vaur 
- Entraînement de l’année prochaine : des créneaux d’entraînements adultes plus spécifiques seront mis en place 

la saison prochaine. Pas mal de remontées ont été réalisées depuis quelques saisons sur le terme : « débutant, 
intermédiaire, confirmé », les niveaux sont trop différents sur les créneaux d’entraînements, ce qui peut pousser 
à quelques difficultés d’apprentissage. Ainsi, des entraînements déterminés avec les classements individuels 
seront proposés : un créneau Classement Non Classé (NC), un créneau Promotion (P), un créneau Départemental 
(D), un créneau Régional (R), un créneau National (N). Des licenciés ayant un classement en dessous de celui requis 
pourra s’entraîner avec la catégorie au-dessus, idem avec les joueurs dont le club valide la faisabilité. 

- Nous recherchons activement des créneaux et nous avons quelques pistes 
- Recrutements effectués en ICN la saison prochaine, présentation d’Ophélia Casier, Alexandre Françoise et 

Marianne BROC. D’autres recru(e)s sont attendu(e)s dans les prochains jours. 
- Évènements l’année prochaine à mettre en place : portes-ouvertes, soirées à thèmes. Une soirée Blackminton est 

prévue dans le dernier semestre 2023. 
 
 

SEANCE DE QUESTIONS/REPONSES 
 

Des questions concernant les sponsors sont posées par plusieurs personnes de l’Assemblée. 
 
Antoine : il est possible effectivement de nous aider dans la démarche, une plaquette de présentation du club est 
disponible et actualisée. Il serait intéressant que tous les licenciés envoient cette plaquette à leur employeur pour tenter 
de trouver des sponsors. Nous avons besoin de faire rentrer de l’argent pour financer les nombreux projets du club. Nous 
le rappelons : dans 1 an nous avons un emploi d’entraîneur en CDI 35h à financer ! C’est un superbe projet pour tout le 
club, il bénéficiera à toutes/tous.  
 
Aidez-nous dans la démarche, n’hésitez pas à nous faire part de vos possibilités de sponsoring et mécénat à l’adresse : 
communicationsmuc@gmail.com 
 
Pour rappel, toute entreprise qui aimerait nous soutenir peut bénéficier d’une réduction fiscale de l’ordre de 60%. En clair 
pour un don de 2000€, l'entreprise bénéficiera d'une réduction d'impôts de 1200€. 
 
On compte sur votre aide ! Merci. 
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ELECTION DU NOUVEAU BUREAU 
 

Benjamin demande si des listes souhaitent se rajouter à la dernière minute : aucune liste ne se rajoute. 
 
Liste présentée : 
 

- Benjamin Snacel, Président 
- Yann Artero, Trésorier 
- Antoine Valance, Secrétaire 

 
Le CA vote pour approuve à l’unanimité le nouveau bureau. 
 
Le nouveau bureau remercie les votants pour leur confiance. 
 
Benjamin souhaite rajouter quelque chose avant de clôturer l’Assemblée Générale : Il explique remercier les licenciés qui 
renouvellent leur confiance au bureau actuel. Mais il explique qu’il sera temps pour lui de passer la main de la 
Présidence du club à compter de la saison 2024/2025, soit dans un 1 an. Il ne souhaite pas continuer pour des raisons et 
projets personnels. Sauf grosse catastrophe, il laissera la Présidence à un ou une nouveau/nouvelle candidat(e). Une 
nouvelle élection du bureau est donc à prévoir pour l’année prochaine. Après presque 7 ans de Présidence depuis fin 
2017, il sera temps de laisser une autre personne donner toute sa motivation dans le projet associatif qui est sur de très 
bons rails : « il est bon de changer pour avoir de nouvelles idées et avoir une nouvelle motivation ! » 
 
Benjamin conclut en expliquant qu’il restera au sein du CA ou bureau pour continuer à aider bénévolement le club dans 
les beaux projets à venir. Il soutiendra bien évidemment toute personne intéressée pour reprendre la Présidence et 
saura lui montrer le travail à faire et l’accompagner au mieux. N’hésitez pas à venir nous en parler pendant la saison si 
vous êtes intéressé(e). 
 
Séance levée à 21h30. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 

 

ANNEXE 

Annexe financière :  

 

 



 
 

 

 

 

 



 
 

 

 

 



 
 

 

 

 
 



 
 

 

Bilan Commissions saisons 2022/2023 :  

• Commission Jeunes :  

o Bon vivier de jeunes 

o Meilleure communication avec les parents 

o Stages en demi-teinte : entre 10 & 15 jeunes 

o Collectif Elite apportant des résultats notables  

o Création du collectif Avenir dès l’an prochain pour orienter les jeunes vers la compétition  

o Attention portée aux Minibad et Poussins, flyer à faire en primaire 

 

• Commission Communication :   

o Bonne visibilité du club avec le référencement sur Google  

o Résumés des tournois sur les Réseaux sociaux – Continuer à sensibiliser les compétiteurs 

o Résultats des Ics  

o Maillist Adultes + jeunes exhaustives 

o Procédure inscription tournoi non réalisé – communication pas assez claire sur ce point  

o Sous-effectif de la commission pendant la période de rush en début d’année 

o Site internet laissé à l’abandon  

o Acheter une SIM à 2€ pour le n° du club  

o Créativité sur Instagram 

o Promouvoir les journées de N3 à domicile  

o Davantage de photos et sensibiliser les compétiteurs en tournoi à envoyer leurs photos  

 

• Commission tournois :  

o Bilan très positif  

o Bonne équipe, bonne ambiance, communication et beaucoup d’idées 

o Du monde sur les 2 tournois et de très bons retours  

o Communication pas au top au début avec le bureau – compliqué de proposer des nouvelles choses 

 

• Commission Inscription Tournoi 

o Manque de monde, Nathan a été seul a géré cette commission cette année 

o Des évolution positives sur le paiement des tournois 

o Point d’attention sur une communication claire avec un « tuto » pour les non-initiés 

o Planning à créer avec deadline  

 

• Commission Partenariat 

o Nous avons eu un don du Papa d’un de nos licenciés  

o Sylvain sera détaché l’an prochain sur cette commission.  

 

• Commission Interclub (inclus dans le rapport sportif) 

 



 
 

 

 

Les objectifs des commissions pour la saison 2023-2024 

 

Le bureau du SMUC Badminton a listé les tâches à faire et a fixé des objectifs pour la saison 2023/2024. Ces commissions 

sont autonomes et ont ce listing précis des tâches à faire pour éviter une mauvaise compréhension des enjeux de la saison 

à venir. 

Cette liste n’est pas totalement terminée mais ce sont les grandes lignes à suivre pour la saison à venir. Bien évidemment, 

il sera possible de rajouter des objectifs tout au long de la saison, mais le but est de réaliser l’ensemble des objectifs cités 

ci-dessous. 

Le bureau se tient à disposition pour expliquer les différents points. En cas de difficulté, ne pas rester dans l’attente ou 

dans l'incompréhension, appelez-nous :) 

Une réunion CA sera programmée et les responsables des différentes commissions pour faire un point de suivi tous les 2 

mois où des comptes-rendus devront être réalisés au bureau pour faire des points d’avancement. 

Chaque commission devra élire un responsable pour faciliter la communication et le bon suivi des objectifs. 

Merci pour votre investissement ! 

Commission communication : 

- Faire la mail-list jeunes et adultes après la rentrée : 30 septembre terminé 

- Mise à jour de la mail-list fin octobre, décembre et en mars. 

- Mail régulier aux licenciés : 1 newsletter tous les mois pour garder le contact avec tout le club. Envoyer des mails 

importants quand c’est nécessaire. 

- Facebook et Instagram : plusieurs posts par semaine (au moins un post) par semaine. Faire les résumés des 

tournois après chaque week-end. 

- Site internet : Mise à jour de l’organigramme et actualiser le site avec les infos importantes régulièrement + infos 

gymnases 

- Prendre des photos/vidéos sur les créneaux pour mise en avant de nos licenciés et nos multiples créneaux 

- Résumé des IC à demander à chaque capitaine après chaque journée afin de poster rapidement + une photo 

- Communiquer sur les tournois du club au moins 4 mois avant, affiches + réseaux sociaux 

- Communiquer sur notre 2ème tournoi dès le tournoi des Plumes Phocéennes 

- Licence estivale à préparer mi-Avril 

 
Responsable communication : Charlotte 

 

 

 

 

 



 
 

 

Commission jeunes : 

- Faire la fiche pour le collectif jeunes rapidement après la rentrée. 10 septembre 

- Fixer les jeunes présents dans le collectif d’ici au 30 septembre avec une communication officielle 

- Établir un calendrier précis des compétitions jeunes sur l’année et la diffuser sur le site internet du club. Établir 

la liste des encadrants disponibles pour aller coacher sur les différents GPJ/TRJ.  

- 50 € de plus pour le collectif ⇒ À communiquer malgré la présence sur la feuille d’inscription 

- 100€ à rajouter pour faire des séances individuelles. ⇒ communiquer malgré la présence sur la feuille 

d’inscription 

- Communiquer avec TOUS les parents sur un réseau : WhatsApp/Messenger 

- Reprendre contact avec la prof d’EPS et prof d’UNSS de Badminton du Collège Germaine Tillion + prendre 

contact avec l’UNSS du Lycée Nelson Mandela ou dans un autre établissement scolaire d’ici fin octobre pour 

évoquer la mise en place d’une section UNSS ou section sportive. Objectif : signer une convention UNSS avant 

la fin 2023. 

- Communiquer sur les résultats des jeunes en compétition après chaque compétition. ⇒ À remonter à la 

communication 

- Demander un compte rendu à chaque parent ou encadrant présent avec une photo 

- Commander le pack plumes en début d’année 

- Faire passer les plumes pendant le deuxième trimestre 2024 sur tous les créneaux d’entraînement, pas attendre 
le mois de juin (15 à 20 plumes demandées pour la subvention ANS) 

- Superviser la communication du stage avec la commission communication 2 mois avant le stage. Par exemple, 

lancer la communication du stage de la Toussaint, maximum aux alentours du 15 septembre. Mettre le stage 

sur Badiste ? Transmettre les infos au SMUC Général pour une meilleure communication. 

- Inscription jeunes : planifier un samedi pour récupérer les licences. Faire une permanence sur quelques créneaux 

en début d’année. 

- Organiser l’évènement ramène ton copain avec la commission jeunes. Beaucoup de clubs le font, proposer à un 

licencié de ramener un de ses amis afin de lui montrer une séance de bad, essai gratuit. Mettre à disposition un 

goûter par exemple. 

- Organiser un évènement parent/enfants avec la commission jeunes 

 

Responsable de la commission : Nathan 

Commission événementielle : 

- Faire des évènements réguliers : 1 tous les 2 mois pour fêter par exemple : Halloween, Noël, Chandeleur, Pâques, 

vacances d’été. Demander des déguisements par exemple ? Objectif : intégrer les nouveaux, les loisirs, les parents 

et les compétiteurs. 

- Faire un événement de bienvenue au club : dans le courant du mois de septembre/début octobre. Par exemple 

fin septembre ? Prendre un dimanche par exemple, 4h, goûter etc etc. 

- Organiser l’évènement ramène ton copain avec la commission jeunes. Beaucoup de clubs le font, proposer à un 

licencié de ramener un de ses amis afin de lui montrer une séance de bad, essai gratuit. Mettre à disposition un 

goûter par exemple. 

- Organiser un évènement parent/enfants avec la commission jeunes 

- Développer le lien entre loisirs/compétiteurs  

- Travailler avec la commission communication pour faire des affiches et des articles sur le site internet + réseaux 

sociaux 



 
 

 

- Barbecue de début d’année lors d’une rencontre d’IC 

Responsable évènementiel : ?? 

Commission tournois : 

- Organisation du tournoi 

- Gestion de la recherche de JA pour les 2 tournois 

- Gestion des inscriptions ⇒ Bien communiquer en interne afin que tout le club se sentent concernés 

- Communication sur Badiste et BadNet ⇒ Inscrire le tournoi d’ici fin Septembre sur Badiste + lancer mi Novembre 

le tournoi de Février et mi Mars le tournoi de Juin 

- Gestion des règlements des tournois, de la fiche Poona 

- Recherche du cadeau de bienvenue 

- Gestion de l’organisation globale des tournois : courses, filets, bons cadeaux, 

 

Responsable : Maxime 

Commission inscriptions tournois externes : 

- Gestion des inscriptions globales pour les tournois, paiement et gestion des remboursements. 
- Envoyer des messages aux gens pour dire : pensez au tournoi, bloquez vos dates 
- Planning des tournois sur la saison 
- Gérer le tableau de suivi des tournois en lien avec le trésorier pour faire les récapitulatifs en fin de saison. A 

actualiser très régulièrement pour ne pas avoir un gros travail à faire en fin de saison. 
 
Responsable : ?? 
 
Commission interclubs :  

- Gérer les inscriptions pour les équipes d’IC avec le Comité 13, la Ligue PACA et la Fédération (remplir les 

formulaires d’inscription + inscrire les JA certifiés demandés avant le mois de mars 2023 pour éviter de s’y prendre 

à la dernière minute) 

- Se renseigner pour une éventuelle montée en N2 sur les prérequis demandés au niveau réglementaire 

- Garantir la mise en place des arbitres sur les journées d’ICR. Stéphane et Robin 

- Se renseigner pour mettre en place les formations d’arbitrages pour Stéphane, Robin et Hugo (?) 

- Regarder si d’autres personnes sont dispos si des dates sont vacantes. 

 

Responsable : Antoine 

Commission partenariats/sponsors :  

- Trouver des sponsors 

- Diffuser la plaquette club aux licenciés  

- Réaliser une communication “Dons” pour réduction d’impôts 

- Envois de mails aux entreprises 

- Envois de mails aux licenciés pour leur rappeler de chercher un sponsor 

- Aide à la gestion du contrat avec Badventure et renouvellement du contrat à la fin de saison (demander des devis) 

 

Responsable : Sylvain 


